

Evangile Vème Dimanche 6 février 2022.
Cycle C



DIEU COMPTE SUR TOI



AMBIANCE

Parmi les bateaux et les filets, je visualise le Seigneur, le lieu, le moment, ses paroles. Faites ce qu'il vous dit ! Je veux être et faire ce que Tu m'inspires, je veux être comme je te visualise. Je fais silence en ce moment et je tais mes choses. Je laisse ton regard entrer en moi. Marcher comme tu marches, à côté de tous, par les chemins que tu parcoures, être en Toi et à partir de Toi. Je me prépare pour le moment, pour te louer et te bénir. Je laisse tout jaillir en moi, parole et rêve, envie et engagement. Horizon ouvert là où on peut dessiner possibilités simples qui génèrent des entourages nouveaux.

CHANT. Si Tú estás - José Ibáñez

<https://www.youtube.com/watch?v=TczgjPs4SGY>

ÉVANGILE – Lucas 5, 1-11

« Or, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, tandis qu'il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. Jésus monta dans une des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s'écarter un peu du rivage. Puis il s'assit et, de la barque, il enseignait les foules. Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et l'ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l'autre barque de venir les aider. Ceux-ci vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu'elles enfonçaient. A cette vue, Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car je suis un homme pêcheur. » En effet, un grand effroi l'avait saisi, lui et tous ceux qui étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu'ils avaient pêchés ; et de même Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent. »

Approfondissons l'Évangile

On n'a pas beaucoup l'habitude de comparer l'Apôtre Pierre au prophète Isaïe, et pourtant le rapprochement des textes de la liturgie de ce cinquième dimanche nous y invite, en nous faisant lire les récits de leurs vocations. Le décor n'est pas le même : pour Isaïe, cela se passait au cours d'une vision qui se déroulait dans le temple de Jérusalem ; Pierre, lui, est sur le lac de Tibériade (appelé aussi lac de Génésareth). L'un et l'autre sont subitement mis en présence de Dieu lui-même : Isaïe au cours de sa vision, Pierre parce qu'il assiste à un miracle. Les précisions apportées par Luc ne laissent aucun doute là-dessus : « Maître, nous avons peiné toute la nuit sans rien prendre », c'est le constat de l'homme de métier. Puis, le succès inespéré de l'entreprise pourtant vouée à l'échec à vues humaines : si la pêche ne donne rien la nuit, elle a encore moins de chances d'être fructueuse le jour, tous les pêcheurs le disent ; mais sur la simple parole de Jésus, le miracle se produit : « Ils prirent une telle quantité de poissons que leurs filets se déchiraient. »

Et tous les deux, Pierre et Isaïe, ont la même réaction devant cette irruption de Dieu dans leur vie ; tous les deux ont une même conscience de la sainteté de Dieu et de l'abîme qui nous sépare de lui. Mais, apparemment, ce n'est pas notre péché, notre indignité qui arrête Dieu ! Il lui suffit que nous en prenions conscience, que nous soyons en

vérité devant lui. Car le jour où nous prenons conscience de notre pauvreté, Dieu peut nous combler. Sur la phrase de Jésus, « Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras », Pierre ne répond pas; la simplicité du texte est impressionnante: «Alors ils ramenèrent les barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent.»

Encore faut-il s'entendre sur le sens du mot « suivre » : les disciples ne se contenteront pas de suivre le maître pour l'écouter ; ils seront associés à sa tâche, ils deviendront ses collaborateurs. Même si l'entreprise paraît vouée à l'échec à vues humaines, il faudra continuer à lancer les filets. Nous sommes placés là devant le mystère extraordinaire de notre collaboration à l'œuvre de Dieu : nous ne pouvons rien faire sans Dieu, mais Dieu ne veut rien faire sans nous. La seule collaboration qui nous est demandée, si on y réfléchit, c'est la confiance et la disponibilité.

Grâce à la générosité d'Isaïe qui a accepté de devenir messager, grâce à la générosité de Pierre et de ses compagnons qui ont tout laissé pour suivre Jésus, grâce à la générosité de Paul qui, après le chemin de Damas, a consacré le reste de sa vie à témoigner du Christ ressuscité, à notre tour, nous sommes là.

Des pistes pour la prière

Que dit le texte ? (Lecture)

Que me dis Dieu en ce texte ? (Méditation)

Comment je dialogue avec Dieu avec ce que le texte me dit ? (Prière)

Comment je sens la présence de dieu dans ma vie ? (Contemplation)

Comment je mets en pratique le message de la parole de Dieu dans ma vie réel ? (Action)

MARCHER LIBRE LE CHEMIN, SANS PENCHANTS _____

MUSIQUE AMBIENCE. Sleep way

<https://www.youtube.com/watch?v=0IEkQEFLpE>

DE PROPHÈTES ET D'HOMMES

La Parole, te change.

Hommes et femmes d'aujourd'hui

qui écoutez paroles,

distinguez d'entre toutes

la Parole, l'appel.

Et soyez vaillants dans la réponse.

Personne n'a dit que la vie était facile,

mais oui, possible.

Vivre à partir de l'engagement personnel
qui transforme et transforme tout.
La Parole de Dieu, te change.
De la rencontre avec Lui,
surgit le propre changement et le changement de tout
ce que tu regardes, rêves.
Si Tu es avec moi, je peux tout.
Je peux aimer et embrasser la vie,
la réalité, ce qui est difficile,
ce qu'existe, ce que je rêve.
Qui puissent te reconnaître à travers moi.
Que et comment je te communique ?
Qu'ils puissent t'entendre dans mes mots.
Qu'exprime ma bouche ?
Que mes yeux puissent te voir.
Comment est mon regard ?
Qu'ils puissent te sentir dans mes mains chaleureuses.
Quels gestes dessinent mes mains ?
Qu'ils puissent te trouver dans mes pas.
Quels chemins je parcours ?
Que tous puissent participer de ton rêve
à travers ma proposition de bonheur.
Ton appel nous arrive à tous,
que chacun puisse répondre selon ses désirs,
ses aspirations, ses rêves.
Tu demandes seulement vivre en cohérence,
avec profondeur, simplicité, authenticité
et à partir de l'engagement vers la personne,
pour la maison commune, pour ce qui est fraternel.
Te suivre avec ce que je suis et ce que j'ai.
Être prophète, être pécheur, être homme ou femme,
Je suis tout en Toi.

CHANT. Salomé Arricibita – El Pescador

<https://youtu.be/-bwIjUBiovI>



Sœurs de la Charité de Sainte Anne

C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION